

El Encuentro fue en Monte de Chila, Pue.

Los Cuatreros Eran, Además, Invasores de Propiedades

Por MANUEL SANCHEZ PONTÓN,
corresponsal de EXCELSIOR

PUEBLA, Pue., 28 de enero.—Miembros del ejército y de la policía judicial sostuvieron, contra una gavilla de cuatreros, de las cinco a las doce horas de hoy, un encuentro a tiros en Monte de Chila, municipio de Jopala, distrito judicial de Zacatlán. El saldo fue de veintitrés muertos y diez heridos.

Murieron el teniente Raúl Villegas Venegas, comandante de la partida militar de Jicotepec de Juárez y el cabo Odilón Martínez, y resultaron heridos los soldados Jerafín Luna, Roberto Sánchez, Esteban Alberto Luna Martínez y Carlos Domínguez Vázquez. Todos miembros del 37 batallón de infantería.

También está herido en Jicotepec de Juárez el agente de la policía judicial del Estado, Apodio Islas Hernández.

Murieron, asimismo, veinte miembros de la gavilla que se había dedicado al abigeato e invasión de tierras en las regiones de Huauchinango y Zacatlán y Jicotepec, desde hace varios meses.

Se les atribuye a los miem-

bros de esa gavilla alrededor de 26 crímenes, entre ellos los asesinatos del presidente municipal de Amixtlan, Ernesto Morales y de San Pedro La Cañada, de apellido Hernández.

OCHO FUERON DETENIDOS

A parte de los veinte muertos

SIGUE EN LA PAG. DIECIOCHO

Combate Entre Soldados, Judiciales y una Gavilla de Abigeos

Sigue de la página diecisiete

ocho más fueron detenidos y algunos de ellos están heridos. Entre éstos figuran José María Hernández, José María Vázquez, Enrique González, José Pedro, Manuel Santiago y Juan Hernández.

Miembros del ejército y de la policía judicial del Estado decomisaron más de diez fusiles, rifles 30-30, escopetas y retrocargas.

La persecución de alrededor de sesenta maleantes más continúa por la zona de Jopala y Jicotepec de Juárez.

La policía judicial del Estado investigaba desde hace un mes las actividades de esa gavilla y una vez que localizó su guarida en el Monte de Chila solicitó ayer la intervención del 37 batallón de infantería.

Hoy a las cinco de la mañana, cuando se trató de cumplir varias órdenes de aprehensión de alrededor de veinte delincuentes se inició el tiroteo con el resultado que se mencionó anteriormente.

Entre los cien campe sinos s aproximadamente que opusieron resistencia figuran poco más de cuarenta reos sentenciados por diferentes delitos, que escaparon de la cárcel municipal de Jicotepec de Juárez, junto con otros quince más que ya fueron recapturados.

La fuga colectiva fue en agosto pasado.

Los cadáveres fueron conducidos por el ejército en parihuelas y camillas a la población de Jicotepec de Juárez, junto con los lesionados, que

están en el hospital y los detenidos que fueron internados en la cárcel municipal.

Hay una gran expectación en Jicotepec. Hacia este lugar salieron hoy, a las nueve de la mañana, al tener conocimiento de que se había iniciado la refriega: el inspector de policía, Joaquín Vázquez Huerta, y veinte agentes judiciales, así como el teniente coronel Enrique Rivera Cuervo, jefe de la policía judicial del Estado, con otras veinte personas a sus órdenes, para reforzar a agentes policiacos y del ejército.

SE DICE QUE NO FUERON LOS EVADIDOS

El comandante de policía de Jicotepec de Juárez, Cirilo Villanueva, informó que la columna militar que atacó a los invasores —abigeos— se formó a la medianoche, en vehículos de doble tracción —jeeps y camionetas— y salió de esa población, bajo el mando del capitán primero de infantería Benigno Marín Martínez. Dijo también que los cadáveres de los militares muertos están siendo velados en el Palacio Municipal de Jicotepec, donde se encuentra presente el presidente municipal, José Esquitín.

Declaró el comandante que los abigeos son miembros de la Central Campesina Independiente y que absolutamente ninguno de ellos es del grupo de delincuentes que se fugaron el 2 de marzo del año pasado de la cárcel local.

A este respecto, aclaró, que en aquella ocasión fueron 57 los fugados, que más de 40 se encuentran ya en la prisión y aproximadamente tres murieron hace meses en encuentros a balazos con la policía.

Agregó el comandante Villanueva que el ayuntamiento de Jicotepec, ha venido pagando 200 pesos por cada rehacienda a las personas que han proporcionado informes sobre los evadidos.

Dijo que en los últimos dos meses el grupo de invasores de tierras, miembros de la CCI, habían invadido seis pequeñas poblaciones de las regiones de Zacatlán, y Jicotepec de Juárez, y en particular el denominado Monte de Chila, lugar donde ocurrió el zafarrancho.

Por su parte el alcalde de la cárcel de Jicotepec, Ricardo González García, declaró que

ninguno de los ocho detenidos por el ejército, después de la balacera se encuentra en la prisión local, sino en el cuartel del XXXVII batallón, en esa misma ciudad.

Se le inquirió sobre los cadáveres de los abigeos. Dijo que probablemente están todavía donde ocurrió la balacera y que es posible que sean traídos a Jicotepec hasta mañana.

Agregó que los abigeos son de diversas regiones.

INFORME DE LA SRI. DE LA DEFENSA

Nota de México.—La Secretaría de la Defensa Nacional expidió anoche el siguiente boletín informativo:

"Hace tres meses se fugaron de la cárcel de Jicotepec de Juárez, Puebla, cuarenta y cinco reos que formaron una gavilla y asesinaron a los presidentes municipales de Amatlán y San Pedro de la Cañada, y a 26 personas más.

"Para perseguirlos se organizó una columna bajo el mando del capitán Benigno Marín Martínez, quien hizo contacto con la banda a las siete horas de hoy en el cerro de Chila, cercano a Jicotepec.

"El tiroteo duró cinco horas y resultaron muertos un teniente, un cabo, un soldado, un agente de la policía judicial y veinte de los forajidos.

Se capturó además a 8 de ellos y el resto se dispersó.

"Resultaron heridos cuatro soldados y dos agentes de la policía judicial.

"Los soldados perseguirán a la gavilla hasta su extinción total".

PARA VIAJAR CON COMODIDAD, OF OMNIBUS NUEVOS, GUADALAJARA, PC

VIA MORELIA-ZAMORA, con s VIA SAN JUAN DE LOS LAGOS VIA CORTA: POR LA PIEDAD y nocturnas.

SERVICIO RÁPIDO: MEXICO URUAPAN - APATZINGA CONEXIONES A: NOGALES, LA PIEDAD.

SERVICIOS ESPECIALES DE LA LAVISTA No. 521-60-45

Autobuses de Occidente
LOS AUTOBUSES VERDE Y BLANCO